

Jahrgang 2024

Nichts für Anfänger

Nach einem sehr feuchten und milden Winter erfolgte ein extrem früher Austrieb Anfang April, der für die Reben sehr gefährlich sein kann. Denn am 22./23. April kam es zu einem Kälteeinbruch mit starken Frostschäden, die sehr viele Weinberge betraf. Mit viel Fleiß und Ehrgeiz wurden die verbliebenen Triebe über den Sommer gepflegt. Dieser war von abwechslungsreicher Witterung mit ausreichend Niederschlag geprägt.

Die Ernte begann am 2. September mit Sektgrundwein, gefolgt von frühen Rebsorten. Um das gewünschte hohe Qualitätsniveau zu erreichen, mussten die Trauben zum einen sorgfältig und kompromisslos aussortiert werden, zum anderen war eine gestaffelte Lese gerade bei den VDP.ERSTE LAGE Weinen sehr wichtig. Hierbei galt es den richtigen Erntezeitpunkt bezogen auf Zuckergradation, Säure und physiologischer Reife zu erwischen. Das bedeutete ab und zu auch eine Lesepause einzulegen. In unserer VDP.GROSSEN LAGE Casteller Schlossberg wurde insgesamt dreimal geerntet. Dies erhöht die Komplexität und Eleganz für diesen langlebigen Silvaner. Die Lese wurde am 9. Oktober mit Merlot-Trauben vom Schlossberg und mit der „letzten Fuhre“ gefeiert. Das Fazit für den Jahrgang 2024 fällt insgesamt sehr positiv aus: Die Arbeit hat sich gelohnt.

Castell / Herbst 2024

Peter Geil
Weingutsleiter

Vintage 2024

Nothing for beginners

After a very wet and mild winter, bud break occurred extremely early at the beginning of April, which can be very dangerous for the vines. On 22/23 April, there was a cold snap with severe frost damage that affected many vineyards. The remaining shoots were nurtured over the summer with great diligence and ambition. This was characterised by varied weather with sufficient rainfall.

The harvest began on 2 September with sparkling base wine, followed by early grape varieties. In order to achieve the desired high level of quality, the grapes had to be carefully and uncompromisingly sorted out, and a staggered harvest was also very important, especially for the VDP.ERSTE LAGE wines. It was important to pick the grapes at the right time in terms of sugar levels, acidity and physiological ripeness. This also meant taking a break from picking from time to time. In our VDP.GROSSEN LAGE Casteller Schlossberg vineyard, the grapes were harvested a total of three times. This increases the complexity and elegance of this long-lived Silvaner. The harvest was celebrated on 9 October with Merlot grapes from the Schlossberg and with the 'last load'. The overall conclusion for the 2024 vintage is very positive: The work has paid off.

Castell / Autumn 2024

Peter Geil
Winery manager